

**PRAKTIK PENGAJIAN TAFSIR JALALAIN DAN
PERILAKU QUR'ANI SANTRI PUTRI DI PONDOK
PESANTREN TAHFIDZ DHIYA'UL QUR'AN PATI**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Agama (S. Ag)
Dalam Bidang Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir

Disusun Oleh:
Niswatin Zuliana
NIM 1830110027

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KUDUS
PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
FAKULTAS USHULUDDIN
TAHUN 2022**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp
(0291)432677 Website : www.iainkudus.ac.id


PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i

Nama : Niswatin Zuliana
NIM : 1830110027
Fakultas : Ushuluddin
Program Studi : Ilmu Al-Quran dan Tafsir (IQT)
Judul : Praktik Pengajian Tafsir Jalalain dan Perilaku Qur'ani Santri
Putri di Pondok Pesantren Tahfidz Dhiya'ul Qur'an Pati

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 11 November 2021 sampai dengan 09 Juni 2022 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 09 Juni 2022
Pembimbing


Dr. Hj. Niva, M. Ag
NIP.197012071998032001



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (029) 432677 Fax. 441613,438818

Email: ushuluddin@iainkudus.ac.id ; Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Niswatin Zuliana
NIM : 1830110027
Fakultas : Ushuluddin
Prodi : Ilmu Al-Quran dan Tafsir
Judul : Praktik Pengajian Tafsir Jalalain dan Perilaku Qur'ani Santri Putri di Pondok Pesantren Tahfidz Dhiya'ul Qur'an Pati

Telah diujikan pada 23 Juni 2022 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Hj. Nur Mahmudah, MA.</u> NIP. 197607032003122002 Penguji I/ Ketua Sidang	20 / 07 '22	
<u>Dr. Abdul Karim, S.S., M.A.</u> NIP. 197703232007102002 Penguji II/ Utama	20 / 07 '22	
<u>Zulham Qudsi Fahrizal Alam, M.A</u> NIP. 198109091016042016 Penguji III/ Sekretaris	21 / 07 '22	
<u>Dr. Hj. Ulya, M. Ag.</u> NIP. 197012071998032001 Dosen Pembimbing	21 / 07 '22	
<u>Dr. H. Masrukhin, S.Ag., M. Pd.</u> NIP. 197203232000031001 Dekan Fakultas Ushuluddin	22 / 07 '22	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Niswatin Zuliana, NIM : 1830110027** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 09 Juni 2022

Yang menyatakan,



Niswatin Zuliana
NIM 1830110027

MOTTO

“Jadikanlah Al-Qur’an sebagai Pedoman Hidup”

“خَيْرُكُمْ مَنْ تَعَلَّمَ الْقُرْآنَ وَعَلَّمَهُ” (رواه البخاري)¹

“Sebaik-baik kalian adalah yang mempelajari Al-Qur’an dan mengajarkannya”

(Hadist Diriwayatkan Imam Bukhori)



¹ Al-Bukhori, *Kitab Shohih Bukhori*, (Mauqi’u Al-Islam: Dalam Maktabah Syamilah, 2015), juz 6, no. 4640, hlm. 192.

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, puji syukur kami panjatkan kehadirat Allah Swt yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya kepada peneliti, sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini. Dengan segala kerendahan hati dan keikhlasan, penulis persembahkan karya sederhana ini kepada orang-orang yang penulis kasihan dan sayangi, kepada mereka yang telah memberi arti dalam setiap perjalanan hidup penulis, kepada mereka yang selalu hadir dan mengharapkan keindahan-Nya khususnya:

1. Keluarga besar penulis, terutama kepada Ibu Suharti dan Bapak Ngadi tercinta, serta tidak lupa kakak-kakak penulis yang telah mendoakan kapan dan dimanapun berada, mengarahkan ke jalan yang diridhai Allah Swt, dan mengajarkan segala kebaikan dengan kasih sayang dan kesabaran, serta motivasi dan nasehat-nasehat pada waktu kuliah, terima kasih atas doa yang selalu ibu dan bapak panjatkan, atas segala pengorbanan yang telah kalian lakukan, yang tidak mungkin dapat kubalas hanya dengan selembar kertas yang bertuliskan kata cinta dan persembahan, semoga Allah Swt membalas kebaikan ibu dan bapak.
2. Almamater Fakultas Ushuluddin Prodi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir (IQT) IAIN Kudus, terima kasih atas semua pelajaran yang telah diberikan, sehingga peneliti menyadari bahwa betapa mahal dan berharganya sebuah ilmu.
3. Terimakasih penulis ucapkan kepada ibu dosen pembimbing Dr. Hj. Ulya, M. Ag yang dengan sabar membimbing penulis mulai awal hingga skripsi ini selesai.
4. Seluruh teman Fakultas Ushuluddin Prodi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir khususnya kelas A angkatan 2018, terima kasih atas pengalaman yang kalian berikan selama masa kuliah, dan yang senantiasa membangkitkan kembali semangat, dalam proses penyelesaian skripsi ini.
5. Sukses selalu untuk mereka yang selalu menyemangati disaat penulis merasa lemah dalam mengerjakan skripsi ini dan terus menemani baik susah maupun senang, semoga kita akan menjadi orang yang sukses dunia maupun akhirat, dan kelak dapat berkumpul kembali di Surga Firdaus, Aamiin...

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Transliterasi yang digunakan dalam penyusunan skripsi ini berpedoman pada Surat Keputusan Bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia, tanggal 22 Januari 1998 No: 158/1987 dan 0543b/U/1987.

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s/}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S {/s }	ض	D{/d/}	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t/}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h/}	ظ	Z{/z/}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z }	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ک	K/k	رَب	rabb	عَالِمِي	'a>lamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَاء	qara'a	القَضَاءُ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

الْحَمْدُ لِلَّهِ الَّذِي أَنْزَلَ الْقُرْآنَ هُدًى وَرَحْمَةً وَشِفَاءً وَسِرَاجًا، وَأَخْرَجَ بِهِ النَّاسَ مِنَ الظُّلُمَاتِ إِلَى النُّورِ إِخْرَاجًا وَنُورًا مُبِينًا. وَالصَّلَاةُ وَالسَّلَامُ عَلَى حَبِيبِنَا وَنَبِيِّنَا وَسَيِّدِنَا مُحَمَّدٍ الَّذِي دَعَاهُمْ فَلَاخًا وَفُورًا، وَعَلَى آلِهِ وَصَحْبِهِ صَلَاةً وَسَلَامًا دَائِمًا. أَمَّا بَعْدُ

Alhamdulillah, puji syukur kami panjatkan kehadiran Allah Swt dengan segala limpahan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan lancar. Iringan sholawat serta salam tetap tercurahkan kepada Baginda Nabi Muhammad Saw, beserta keluarga, sahabat dan pengikut setianya, atas jasa dan perjuangannya yang besar sehingga penulis sekarang dapat menikmati percikan cahaya pengetahuan ke-Islaman.

Berkat karunia dan ridho-Nya jugalah penulis telah menyelesaikan skripsi dengan judul “*Praktik Pengajian Tafsir dan Perilaku Qur’ani Santri Putri di Pondok Pesantren Tahfidz Dhiya’ul Qur’an Pati*” telah disusun dengan sungguh-sungguh sehingga memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana S-1 di fakultas Ushuluddin Program Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir (IQT) di Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN) Kudus.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak lepas dari adanya bimbingan, motivasi, dan bantuan dari berbagai pihak, untuk itu penulis ingin menyampaikan penghargaan yang setinggi-tingginya dan mengucapkan *Jazakumullah* kepada:

1. Prof. H. Mudzakir, M.Ag., selaku Rektor IAIN Kudus, yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini, dan yang telah menyetujui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. H. Masrukin, M Ag., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus, yang telah memberikan kemudahan kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.
3. Dr. Abdul Karim, SS., MA., selaku Ketua Program Studi Ilmu Al-Quran dan Tafsir (IQT) IAIN Kudus.
4. Dr. Hj. Ulya, M. Ag., selaku dosen pembimbing yang dengan rela mencurahkan waktu, tenaga dan fikiran untuk membimbing dan mengarahkan selama penyusunan skripsi ini.
5. Anisa Listiana, M.Ag., selaku kepala UPT perpustakaan yang telah menyiapkan banyak buku referensi terkait dengan judul yang penulis angkat, sehingga memudahkan penulis dalam penyusunan skripsi ini.

6. Segenap dosen dan seluruh staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membimbing dan memberikan berbagai ilmu kepada penulis selama perkuliahan di IAIN Kudus.
7. Ibunda Nyai Hj Umi Zumrotus Sholihah selaku pengasuh dan Bapak Dr. Taufiqur Rohman, M.Sy., selaku wakil pengasuh di Pondok Pesantren *Tahfidz* Dhiya'ul Qur'an Pati yang telah mengizinkan dan memberikan kesempatan kepada penulis sehingga dapat melakukan penelitian di Pondok Pesantren *Tahfidz* Putri Dhiya'ul Qur'an Pati.
8. Seluruh keluarga tercinta yang selalu mendoakan yang terbaik bagi penulis, serta memberikan dukungan secara spiritual maupun material, terutama kepada ibu, bapak, dan kakak-kakak yang saya sayangi sehingga penulis dapat menyelesaikan studinya dengan baik.
9. Semua pihak dan teman-teman yang tidak bisa disebutkan satu persatu, yang sedikit banyak telah membantu proses dalam penyusunan skripsi ini.

Pada akhirnya, penulis menyadari bahwa hasil penelitian ini masih jauh dari kesempurnaan secara literal. Oleh karena itu, kritik membangun dari siapapun diharapkan menjadi semacam suara yang dapat menyapa tulisan ini sebagai bahan untuk dipertimbangkan dalam proses kreatif berikutnya. Sekecil apa pun makna yang diungkapkan dalam tulisan ini diharapkan ada manfaatnya.

Kudus, 15 Mei 2022
Penulis,

Niswatin Zuliana
NIM.1830110027